Pagina segunda

Ayer fué un dia de absoluta calma en todos los frentes

Cuartel General del Generalisimo

Parte oficial de guerra

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 1 de Febrero de 1938.

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos, siendo muy numerosas las presentaciones de milicianos, que llegan desmoralizados a nuestras líneas.

Salamanca, 1 de Febrero de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor. Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

La magnifica labor de nuestro Ejército

Por «El Tebib Arrumi»

Sigue la calma en todos los frentes, absolutamente en todos los frentes. Sin embargo, en Somosierra, continuando la mo la carabina de Ambrosio. operación emprendida ayer, he mos tomado unos riscos que nos convenía rebasar al enemigo, porque entre las quebra das que ellos dejan era posible perpretar infiltraciones hacia Segovia. Ahora con estos pica-chos que se han tomado con verdadera facilidad, queda ase gurada toda la villa segoviana. En el sector de Teruel y en-

En el sector de Teruel y en-tre nuestras posiciones de Ce-las de nuestro Ejército. ladas y Losilla, en vista de la calma absoluta reinante, nos una estadística que da idea del hemos dedicado todo el día a comportamiento meritísimo de fera se hacía irrespirable y sódo en días anteriores el enemigo se decidió a contraatacar- der; en nos en el sector de Teruel. asegurábamos que se les estaba produciendo una enorme mortandad. Estos tres días de calma por la caridad de nuestros soldados, han recibido cristiana sepultura más de mil infe-lices rojos. Calculad los que ellos habrán tenido que enterrar por su parte y estableced la proporción correspondiente de ese número de muertos al número de heridos y se comprenderá, perfectamente, nues tra afirmación de que en Teruel se ha deshecho el famoso ejército rojo de nuevo cuño, que iba a ganar la guerra y nos iba a empujar de cabeza

Para no perder el día y dar les a ustedes alguna información sustanciosa, me he puesto en contacto con el Ejército de antitanques. Tiene conciencia el precedente de la colaboración que en nuestro triunfo ha tenido esa nueva y valiosisima arma y no se puede imaginar siquiera, que la labor de estos soldados de España hubiese alcanzado tan gigantescas proporciones. Pienso contarles a ustedes no pocos hechos valerosos de estas baterías antitanques que han con-seguido convertir en poco me-nos de nada aquella formidaEspeculadores de los Estados Mayores del Ejército del mundo entero. No se preocupen us-tedes demasiado; los tanques rusos carecen de importancia bélica en tanto cuanto hay uni dades antitanques bien adies-tradas. Claro, que para inutilizar a esos carros rusos, hace falta ponerles en frente a gen Hoy les ofrecemos a ustedes

nuestros antitanques. Sin colos muertos, porque la atmós-mentarios y sólo con pocos nú Parias González, a consecuenmeros se van ustedes a hacer lo en un espacio no mayor de cargo de la obra trascendental un kilómetro cuadrado, hemos desarrollada por este Cuerpo tenido que dar tierra a más de en 1937: en el mes de enero, trescientos cuerpos rojos. Véa- inutilizamos veintiún carros ru se cómo no os engañamos cuan sos, once inutilizados, dos incendiados y ocho en nuestro po febrero, veinticinco, que se descomponen así: 21 inutilizados, 3 incenciados y 1 en nuestro poder; en marzo, cinco, tres inutilizados, uno incen diado y otro en nuestro poder; ! en abril, treinta y cinco, de ellos, veintiséis inutilizados y nueve incendiados; en mayo y unio no hubo estadística; en julio, treinta y ocho, de los cua les treinta y seis son inutiliza-dos y dos prisioneros; en agos-to, cuatro inutilizados; en sep tiembre, doce inutilizados; en octubre no hay estadística: en noviembre, cuarenta y cuatro, de ellos veintinueve inutilizacon el que Prieto aseguraba dos y quince en nuestro poder; en diciembre, tres, dos inutilizados y uno incendiado. Total de carros inutilizados: ciento cuarenta y cuatro; carros in-cendiados, veintiséis; carros he chos prisioneros, veintisiete. To tal de carros que ha perdido el enemigo, ciento noventa y sie-te durante el pasado año de 1937. Bien, bien muchachos: a eso se llama servir con fe y dede España está muy orgulloso

> Agencia DELGADO DESPACHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones

de vosotros.



EL SENOR

Con Rogelio Pousa Navarro

Que falleció en el día de ayer, a los 59 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos.

R. I. P. A.

Su desconsolada esposa, doña Josefa Diaz Boch, hijos, Rogelia, Juan, Luis y Salvador, hijo político don Juan Borrego, hermanos, Dolores y Esteban (ausente), hermanos políticos, sobrinos, nietos, primos y demás familiares.

RUEGAN a sus amistades, una oración por su alma, y asistan a la conducción de su cadáver, que tendrá lugar hoy día 2, a las 13 horas, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Vivía: Calle García número 10. (No se reparten esquelas)

El Gobierno Español

PRESIDENCIA

Vicepresidencia y Asuntos Exteriores

Justicia

Defensa Nacional Orden Público

Interior

Hacienda

Industria y Comercio

Agricultura

Educación Nacional

Obras Públicas

Organización y Acción Sindical

S. E. el Generalísimo.

General D. Francisco Gómez Jordana.

D. Tomás Domínguez Arévalo, 2011 de Rodezno

General D. Fidel Dávila y Arrondo. General D. Severiano Martínez Anido.

D. Ramón Serrano Suñer.

D. Andrés Amado.

D. Juan Antonio Suances.

D. Raimundo Fernández Cuesta y Merelo.

D. Pedro Sáinz Rodríguez.

D. Alfonso Peña y Boenf.

D. Pedro González Bueno.

Pocas palabras para glosar la nueva victoria del Caudillo, que es victoria de la España tradicional y eterna, revivificada con la sabia nueva de una juventud c on fé y con ideales, con impetu de victoria y con temple

Ya España tiene Gobierno; prestigiosos hombres de la Patria, cuya personalidad, cuya inteligencia y cuyo patriotismo son garantías de una labor fecunda y próspera en el camino imperial que recorre España. España en esta hora se muestra más segura, más fuerte que nunca. Los nuevos Ministros encontrarán en toda la nación la colaboración que precisen, por ser quienes son y porque han merecido la designación de

Pocas palabras, pocas que no hacen falta mucha s para expresar la fé, la adhesión y el respeto a los nuevos magistrados de la Patria.

"EL FARO DE CEUTA" con su mayor fervor, expresa su adhesión y su respeto al nuevo Gobierno de España, con los gritos imperiales:

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España!

Desde el mismo 18 di julio venía desempeñando el cargo, dando pruebas de su pa triotismo y actividad

Sevilla, 1. — En la madrugada última ha fallecido el Excelentísimo Sr. Gobernador ci-vil de la Provincia, don Pedro cia de una complicación surgida anoche en una operacion del estómago a que había sido Falleció después de haber recibido los Santos Sacramentos y rodeado de su se-

ñora, hijos y numeros amigos. D. Pedro Parias González, era gobernador civil de Sevilla, des de el 18 de julio. El, personalmente, junto a sus hijos cooperó grandemente al triunfo del Movimiento Nacional en la ciudad y aquella misma tarde en medio de un gran tiroteo, se posesionó del Gobierno civil. y dictó numerosas disposiciones continuando hasta su muer te en el ejercicio de su cargo con un elevado entusiasmo re pecto del Movimiento Nacional A raiz del Movimiento del 10 de agosto estuvo preso y lueg sufrió también persecución du-rante la etapa del frente popular, por su actuación francamente falangista. Por la labor improba que ha desarrollado en el Gobierno civil de Se villa, con tanto acierto y por las numerosas simpatias que ya contaba como caballero buen militar (era comandante de Caballeria), su muerte ha sido muy sentida. Poseía varias condecoraciones, por los grandes servicios prestados a España en su actuación de patriotismo ejemplar.

SE HAN DESCUBIERTO EN PORTUGAL UNAS CAVERNAS QUE HABITARON LOS HOM-BRES PREHISTORICOS

Lisboa, 1.- Los trabajos de los profesores y arqueólogos han dado magnífico resultado, habiéndose descubierto en el valle de Alcántara unas caver os hombres prehistóricos. anto en el aspecto histórico co mo en el arqueológico.

Sevilla, 1. — Al conocerse en tuado. no Nacional, en todos los centros y entre el público se han hecho elogiosos comentarios oor el acierto que supone este

Subió al Cielo, el día de ayer,

a los siete años de edad.

S. G. G.

Sus padres don Servando López Quintana, Alférez de Artillería y doña Elisa Espinosa Mulero, hermanos Joaquina, Juana, Lucas y Servando, tíos don Cayetano, don Antonio don Juan, Alfonso y Josefa; abuelos: paterno don Juan y materno don Antonio y doña Juana; primos y demás familia.

Al participarles tan sensible pérdida RUEGAN asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las 13 horas del día de hoy, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Vivía: Batería de la Puntilla.

(No se reparten esquelas)

Las Comisiones de la Junta Técnica acuden al Palacio del Generalisimo

El Conde de Jordana agradece la confianza depositada por el Generalísimo en los miembros de aquellas

El Caudillo de España les dirige la palabra

dentes de las comisiones llega- tado. ron al Palacio del Generalisi-

Inmediatamente pasaron al despacho del Jefe del Estado y una vez en su presencia, hinas que fueron habitadas por zo uso de la palabra el Gene-Es ral Jordana, el cual agradeció muy grande el descubrimiento la confianza depositada en ellos por el Generalísimo y en salzó la labor técnica realiza-ANTE EL NOMBRAMIENTO da por las distintas Comisiones DEL GOBIERNO NACIONAL | en el largo tiempo que han ac

El Generalísimo, con palabras de afecto, contestó al Con de de Jordana y en nombre de la Patria agradeció la acertada gran paso dado hacia la paz y hacia la organización del Esta-Comisiones, impregnada en un

Dr. Cano Torres

Consultas: de 3 a 5 y de 8 a 9

PIEL, SIFILIS Y VENEREO

Plaza de Africa, 12, pral. izqda.

Teléfono, 5-4-7

Burgos, 1. — A las doce alto amor a España y que cons ejemplares que constantemende la mañana, presididos por tituye un claro avance de las te da a España el Caudillo y General Jordana, los presi- grandes normas del nuevo Es- terminó diciendo que únicamen

> de la Comisión de Justicia, contestó, en nombre de sus compañeros, a los amables con grande que ha de encauzar a do. esta hacia un esplendoroso por

guno de ellos tuvo algún acier casa del Cordón, donde ha reto en el desempeño de su mi- cibido diversas visitas oficiasión, fué debido a las lecciones les-

te han realizado con buena vo El señor Cortés, presidente luntad la misión que les fué confiada desde los primeros días del glorioso Movimiento.

En el mes de enero se aba-

ti ron 56 aviones seguros y

11 probables

cilitado datos, por los que se

desprende que durante las ope

raciones de Teruel, el total de

aparatos enemigos derribados

sciende a noventa seguros y

También facilita las marcas

de los aviones enemigos aba-

tidos, figurando cuarenta y dos Potez, diecinueve ratas y cin-

co Martin Bomber. El resto per

tenece a marcas menos conoc

El Estado Mayor del Aire ha

facilitado también una segun-

da lista del total de aviones

enemigos derribados por nues

tros cazas y baterías antiáe-reas durante el pasado mes de

enero. El total de aviones derri

bados seguros es de cincuenta

y seis y once el de probables

rribados pertenece a la marca Curtis con veinticuatro; des-

pués, ocupando segundo lugar figuran los ratas, de los que se han derribado nueve, y el ter-cer puesto corresponde a los

Martin Bomber, de los que se

han abatido cinco. El resto de

los aviones rojos derribados du

El mayor número de los de

veintiuno probables.

das o indeterminadas.

Después, el Generalisimo ceptos del Jefe del Estado y le charló un largo rato con los felicitó por el acertado nombra ilustres visitantes, que salieron miento de los componentes del complacidísimos de las atencio primer Gobierno de la España nes recibidas del Jefe del Esta El Conde de Jordana per-

maneció largo rato con Su Ex-Puso de manifiesto que si al celencia y después marchó a la

Academia Cervantes

PLAZA RUIZ, 4

Instrucción primaria, preparación para ingreso en el Instituto, repaso de las asignaturas del Bachillerato, carreras especiales, etc., etc.

> Horas de Secretaria: De 5 y media a 7.

QUE NOS ESCUCHE CATALUNA El error, la cobardía o el sentimentalismo de los catalanes

Si los catalanes, a diferencia de lo que estima el vulgo, no fueran líricos, sentimentales y hospitalarios, habrian resuelto en las circunstancias actuales el pavoroso problema de la guerra.

Cataluña, emprendedora, laboriosa y rica, humilló durante muchos años a la política centralista, de tipo antinacional y en contra de las demás regiones, y cuando estas, hartas del centralismo al uso se sublevaron contra el, es Cataluña, precisamente Cataluña la que acoge al centralismo odioso y a sus capitostes vergonzantes y abate sus distintivos, pierde su individualidad señera y poderosa para nutrir a los que ilegalmente detentaban la soberanía española.

Sindicalismo, anarquismo, catalanismo antiespañol, furias sociales, políticas e ideológicas que concertaban su virulencia contra el gobierno de Madrid para arruinar a la nación, han ido a someterse, por paradoja trágica, a la doma de un gobierno llamado de España, expulsado por los españoles de Madrid y luego de Valencia. Toda el hampa contra la que el alma nacional se ha sublevado siempre ha perdido Madrid y el resto de España y han invadido Cataluña; y son los catalanes, tan sentimentales o necios, tan hospitalarios o cobardes, que entregan a los fugitivos derrotados de Madrid y España, sus ciudades, sus pueblos, sus campos, sus ideas, sus masas y hasta las porciones de soberanía que habían conquistado en el palenque de la juridicidad. Sobre el mausoleo de Maciá, un mal hombre de Alcalá de Henares asienta las patas rotas de una jerarquia en quiebra y a Luis Companys, que sacrificó las juventudes catalanas en Aragón, le dictan su deber unos currutacos de Castilla y a Casonova y a Gassols les ha sustituído la picaresca y la gallofa. Un Fernando Vázquez y un Cruz Salido cualquiera.

Nada excepcional, como no sean las incidencias de la gue rra tiene Franco contra Cataluña, ni sus posibilidades presentes ni las del futuro. Es Cataluña la que se suicida, la que con su conducta de hoy obliga al empleo de las armas destructoras. Ha dado asilo a los mandos responsables de la contienda, ha acogido al gobierno que deshonró a España y que se propone la deshonra y el exterminio de Cataluña. Si Cataluña que tanto alardeó de personalidad, vigor y autonomía, los ejerciese ahora, negándosela a dar a los que quieren hundirla otro sería el tratamiento que recibiera de los Ejércitos de Franco, el cual dirige la guerra no de exterminio sino de salvación. ¿Es que Cataluña no se quiere salvar? ¿Es que con su riqueza, con su vigor, tiene en su historia marcado el designio de vincularse a esos golfantes que se han adueñado de su destino y su patrimonio? Si Cataluña estima que sí, que tie Salamanca, 1. — El Estado ne que vincularse a esos extraños, que la convierten en obje Mayor del Ejército del Aire, ha tivo de nuestra persecución, es que quiere suicidarse. Que sane que vincularse a esos extraños, que la convierten en obje y entonces iremos a Cataluña, como fuimos a las demás regiones, a levantar a los caídos, a consolar a los dolientes y a perdonar a los que por error hicieron armas contra la civilización u contra la patria.

> El Ministro del Interior, señor Serrano Suñer recibe en su despacho a los periodistas

EXPRESA SU CORDIAL SALUTACION A LA PRENSA Y FIJA A ESTA LAS HORAS DIARIAS DE VISITA

distas, con quienes charló afa- dia y siete de la tarde. blemente y tuvo para los representantes de la Prensa frases cordialisimas, agradeciendo

la felicitación que aquellos le dirigieron. Agregé que acudía al cargo en su afán de servir a España, donde fuera preciso, y expresó su confianza de que con la ayuda de Dios, el nuevo Gobierno realizará la labor in-

gente que España precisa pa-

ra volver a sus auténticos ca-

minos que nunca debió apar-

Dijo que sentía gran satisfacción al saludar a la Prensa. firme colaboradora de la obra los agresores

Burgos, 1. - El ministro del Estado, y concluyó manidel Interior, señor Serrano Su- festando a los periodistas que ñer, a la una de la tarde reci- les recibirá todos los días en bió en su despacho a los perio- su despacho, a las cinco y me-

> EXPLOTA UNA BOMBA EN LA CONCESION INTERNACIO-NAL DE SHANGHAY Shaghay, 1. - Se ha regis-

trado un nuevo incidente en esta ciudad al hacer explosión una bomba que había sido colocada en la casa particular del secretario de la embajada soviética, sita en la concesión in

Los daños materiales causados por la explosión del arte facto son de gran consideralción, pero por no haber nadie en el local en aquel momento no se han registrado víctimas. Por el momento no se tienen

vestigios de quiénes puedan ser



PRIMER ANIVERSARIO EL SENOR

Don Juan Gonzalez Fernandez

Teniente de Regulares de Ceuta número 3, Séptimo tabor, murió gloriosamente por Dios y por la Patria el día 3 de Febrero de 1937

R. I. P. A.

Su apenada madre, agradecerá a sus amistades lo tengan presente en sus oraciones y asistan a las misas que por el eterno descanso de su alma se celebrarán en el Santuario de Nuestra Señora de Africa los días 3, 4, 6, 7 y 8 a las 8, 8'30 y 10.

En la Iglesia de los Remedios el día 3 a las 8'30, P. P. Agustinos día 3 a las 8'30 una misa. Día 4 dos misas a las 8'30 y una a las 9.

CUNSTRUCCION DE REFUGIOS APORTACIONES EN METALICO

2258 D. Manuel Rivas Barera, 7'50.

2262 D. Antonio Escoto Muñoz, 7'50.

2263 D. Juan Rosado Vázquez, 7'50.

2266 D. Juan Lara Vázquez, 7'50.

2267 D. Félix Gragea Solis, 7'50.

2268 D. José Maese Barrera, 7'50.

2271 D. José Coriat Bendahan, 7'50.

2273 D. José Rojas Navarro, 7'50.

2274 D. Antonio Gil Ros, 7'50.

2264 D. Joaquín Martín Trujillo, 7'50.

2265 D. Joaquin Ramirez Quintana, 7'50.

2269 D. Cándido Mata Cañamaque, 7'50.

2270 D. Manuel Téllez de Meneses, 7'50.

2272 D. Simi Bentolila de Coriat, 7'50.

2275 D. Antonio Palmero León, 7'50.

2276 D. Felipe Román Heredia, 7'50.

2278 D. Francisco Muñoz Alba, 7'50.

2280 D. Pedro Perea Madrigal, 7'50.

2281 D. Rafael Alvarez Alen, 7'50.

2282 D. Juan Navas Amate, 7'50.

2285 D. José Lara Navarro, 7'50.

2288 D. Juan Vera Balaguer, 7'50.

2201 D. Jaime Sánchez León, 7'50.

2292 D. José Rosa Molina, 7'50.

2284 D. Manuel Millan Millan, 7'50.

2287 D. Pascual Moreno Montero, 7'50.

2200 D. Cristóbal Díaz Gallardo, 7'50.

2294 D. Francisco González Rubio, 7'50.

2296 D. Antonio Jiménez Ruiz, 7'50.

2297 D. Cristóbal Navas Navas, 7'50.

2299 D. Ignacio Ruiz Rodríguez, 7'50.

2304 D. Antonio Almayor Molina, 7'50.

2305 D. Francisco Fortes Albarracín, 7'50,

2308 D. Eduardo Muñoz Delgadillo, 7'50.

2313 D. Pedro Martinez Marquinez, 7'50.

2314 D. Francisco Castillo Sánchez, 7'50.

D. Eduardo Mir Flores, 7'50.

2307 D. Santiago Beral Salinas, 7'50.

2300 D. Victoriano Díaz Mesa, 7'50.

2310 D. Manuel Mori Lecuna, 7'50.

2312 D. Luís Castillo Sánchez, 7'50.

2315 D. Liberio Chaves Muñoz, 7'50.

23 17 D. Luís Rodríguez Araujo, 7'50.

2310 D. José Sánchez Morales, 7'50.

2316 D. José Jiménez Sánchez, 7'50.

2318 D. Diego Dorado Ruíz. 7'50.

2330 D. Juan Matute Peña, 7'50.

2340 D. Juan Carrillo Ruiz, 7'50.

2341 D. Gabriel Villar Prieto, 7'50.

2342 D. José Sánchez Aguilar. 7350.

2344 D. Antonio Muñoz Moreno. 7'50.

2345 D. Alfonso Ríos Orellana. 7'50.

2346 D. Manuel Ramírez Bernal, 7'50.

2317 D. Antonio Ramirez Bernal. 7'50.

2248 D. Antonio Muñoz García, 7'50. 2340 D. Vicente Cubell Aguado, 7'50.

2351 D. Miguel Blanco Garcia, 7'50.

2352 D. Francisco Gómez Reina, 7'50.

2354 D. Diego Gema Comino. 7'50.

2255 D. Miguel Peña Lara. 7'50.

2358 D. Juan Pérez Muñoz, 7'50.

2353 D. Antonio Medina Coronil. 7'50.

2357 D. Agustín Lónez Alvarez, 7'50.

2350 D. José García Rodríguez, 7'50.

2361 D. José Aguilera Bastida, 7'50.

2364 D. Luis Ferer Rumani, 7'50.

2365 D. José Peña Moyano. 7'50.

2360 D. Antonio García Jiménez. 7'50.

2363 D. Manuel Olivencia Amor, 7'50.

2366 D. Antonio Gallego Gómez, 7'50.

2367 D. Felipe Menjibar López, 7'50.

2368 D. Miguel Anaya González, 7'50.

2369 D. Juan Camero Gallard, 7'50.

2370 D. Miguel Vega Gallardo, 7'50.

2372 D. Diego Pérez Manzano, 7'50.

2371 D. Inocencio García Marina, 7'50.

2373 D. Francisco Valencia Sedeño, 7'50.

2374 D. Joaquin Dominguez Gonzá-

2362 D. Patrocinio Rivero Gutiérrez, 7'50.

2356 D. Manuel de la Orden Serrano, 7'50.

2350 D. Antonio González Pereila. 7'50.

2342 D. Francisco Molina Marchante, 7'50.

2311 D. Ginés Pagán Díaz, 7'50.

2302 D. Juan Cazalla Ragel, 7'50.

ro, 7'50.

D. Joaquin Aguilar Camarero, 7'50.

D. Antonio Sevilla Carrasco, 7'50.

2279 D. Joé Navarro Parra, 7'50.

2277 D. Antonio de Mena Cabezón, 7'50.

Cristóbal Pérez Vallecillo, 7'50.

Manuel Serrano Ortiz, 7'50.

Miguel Galindo Chaves, 7'50.

NOTA En la relación número once de aportaciones en metálico, publicada ayer, aparecía el número 1.673, don Federico Beuter Kwissig, con 7'50, cuando su entrega es de 75'00 pesetas. En la misma relación aparece duplicado el

número 1.754, don Gerardo Castrillo Ruíz, Suma anter 159 D. Juan Romero Rodríguez, 7'50. 2160 D. Francisco Gallardo Gallardo, 7'50 2161 D. Juan Benitez de la Corte, 7'50.

2162 D. Antonio Palomar López Brea 7'50. 2163 D. Juan Palomar López Brea, 7'50. 2164 D. Manuel Gómez Caparrós, 7'50. 2165 D. Isidro Perpén Rodríguez, 7'50. 2166 D. Gregorio Landaluce, 7'50. 2167 D. Guillermo Bruzón Guillén, 7'50. 2168 D. Bernabé Perpén Rodríguez, 7'50. 2169 D. Rafael Amador Bazán, 7'50. 2170 D. Jesús Alsar Ortíz, 7'50. 2171 D. Marcelino Alsar Ortiz, 7'50. 2172 D. Ramón Vega Sañudo, 7'50. 2173 D. Narciso González Sánchez, 7'50.

2174 D. Antonio Aguilar Frias, 7'50. 2175 D. José M. Ortiz Ortiz, 7'50. 176 D. Francisco Villega Navarro, 7'50. 2177 D. Francisco Vallejo Morales, 7'50. 2178 D. Fermín Hoyos Barquín, 30'00. 170 D. Juan Redondo Palmero, 7'50. 780 D. Juan Redondo Soler, 7'50. 2181 D. Ricardo Montes Medina, 7'50. 182 D. Manuel Muñoz Acuña, 7'50. 21.83 D. Francisco Villada Alsa, 7'50. 2183 D. Benito Gómez Valladares, 7'50. 2184 D. José Expósito López, 7'50. 185 D. Lorenzo Expósito López, 7'50. 2186 D. Antonio Santiago Cortés, 7'50. 2187 D. Rafael Gavarrón Sánchez, 7'50. 2188 D. Pedro Zumaquero López, 7'50. 2189 D. Manuel Soberado Abelleira, 7'50.

2190 D. José Pérez Mérida, 7'50. 2191 D. José Pérez Gómez, 7'50. 2192 D. Antonio Más de la Rosa, 7'50. 2193 D. José Más de la Rosa, 7'50. 2194 D. Rafael González Aranda, 7'50. 2195 D. Francisco Pérez Caravaca, 7'50. 2106 D. Luís García López, 7'50. 2197 D. Juan Ramírez Canca, 7'50. 2198 D. Francisco Méndez Cabezón, 7'50. 2100 D. José Cruz Giner, 750. 2200 D. Antonio López Mora, 7'50. 2201 D. Francisco Duarte Bernabé, 7'50. D. Miguel López Gutiérrez, 7'50. D. Gabriel Montoya Rosa, 7'50.

2320 D. Inocente Expósito, 7'50. 2321D. Ricardo Rodriguez Matres, 7'50. 2322 D. Antonio Martin Ruiz, 7'50. 2204 D. Fernando Arce Cuesta, 7'50. 2323 D. Antonio Sánchez Pérez, 7'50. 2205 D. José Manuel Ferreiro, 7'50. 2324 D. Manuel Sánchez Aguilar, 7'50. 2206 D. Francisco González Pereila, 7'50. 2325 D. Luis Gómez Lamorena, 7'50. 2207 D. Antonio Benitez González, 7'50. Donato Schafino Reves, 7'50. 2326 D. Antonio Mesa Arrabal, 7'50. 2327 D. Juan Jiménez Rodríguez, 7'50. 2209 D. Juan Schafino Reyes, 7'50. 2328 D. Emilio García Jiménez, 7'50. 2210 D. Manuel Ballesteros Gil, 7'50. 2320 D. Juan de Hoyos Martin, 7'50. 2211 D. Joaquin Diaz Martin, 7'50. 2330 D. Cristóbal Paneque Gallardo, 7'50. 2212 D. Antonio Chacon Diaz, 7'50. 2331 D. Francisco León Campoy, 7'50. 2213 D. Juan Angel García Molina, 7'50. 2332 D. Antonio Lucena Pérez, 7'50. 2214 D. Antonio García Molina, 7'50. 2333 D. Cándido Flores Beltrán, 7'50. 2215 D. Luís Seglar Ruíz, 7'50. 2334 D. Miguel Guzmán, 7'50. 2216 D. Enrique Gerru Gomez, 7'50. 2335 D. Francisco González Ventura, 7'50. 2217 D. José Pérez Luengo, 7'50. 2336 D. Gabriel Gómez Muñoz, 7'50. 2218 D. Salvador Prieto Palmero, 7'50. 2337 D. Francisco Fernández García. 7'50. 2210 D. Miguel Rodriguez Garcia, 7'50. 2338 D. Antonio Fuentes Rivero, 7'50.

2220 D. Juan Martin Gómez, 7'50. 2221 D. Baguvvandas Tailram, 7'50. 2222 D. Jashaumal Lilaram, 7'50. 2223 Chuarmal Basarmal, 7'50. 2224 D. Teckchaud Rijhumal, 7'50. 2225 D. Parmanaud Schevaram. 7'50. 2226 D. Jismal Hapchaud, 7'50. 2227 D. Wadhumal Issardas, 7'50.

2228 D. Kishinchand Parumal, 7'50. 2229 D. José Quirós Gómez, 7'50. 2230 D. Francisco Díaz Villa, 7'50. 2231 D. José Traverso Rodríguez, 7'50. 2232 D. Juan González del Río, 7'50. 2233 D. Expedito Gutiérrez Cebrián, 7'50.

2234 D. Felipe Navas Aguilar, 7'50. 2235 D. Gabriel Tapia, 7'50. 2236 D. José Badillo González, 7'50. José Pineda Benitez, 7'50. 2238 D. Vicente Prado Haros, 7'50. 2239 D. José Rodríguez Freijane, 7'50. 2240 D. Rafael González Mimoso, 7'50. 2241 D. José Morilla Piñeiro, 7'50. Juan Jauda Herrero, 7'50.

Laureano Fernández Alvarez, 7'50. D. Felipe Lucas Casas, 7'50. Juan José Cepero Chaves, 7'50. 2246 D. María Rosa González Cabello, 7'50 2247 D. Manuel Trujillo González, 7'50. Aurelia González Fernández, 7'50. Francisco Trujillo González, 7'50.

2250 D. Andrés Rodríguez Martín, 7'50 2251 D. Francisco Torres Ceres, 7'50.

2252 D. Antonio Bernal Pérez, 7'50. 2253 D. Miguel Vaca Cano, 7'50. D. Alberto Pérez Rodríguez, 7'50. D. Cristóbal Medina Machado, 7'50.

2256 D. Guillermo Jiménez Gutiérrez, 7'50. 2257 D. Valentín Esteban Fortea, 7'50.

Juan Cañada Moreno ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de La-rache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, to-

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTEDE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

mando toda clase de mercancias para dichos puertos y viceversa

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES:

EN CEUTA: Camoens, 9, Teléfono, 130 .- EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana 2.—EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España. — EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines 8.—EN TANGER: Don Placido Fernández, BD, Ante, 1.—EN GIBRAL. TAR: Don Pedro Artesani, Castie Road. 38.—EN RIO MARTIN: Cristóbal Espinosa.

2375 D. Francisco Martos Hernández, 7'50. 2376 D. Miguel González León, 7'50. 2377 D. Antonio Jiménez Prieto, 7'50. 2378 D. José Castro Díaz, 7'50. 2379 D. Salvador Mariscal Gómez, 7'50. 2380 D. Antonio Torres García, 7'50. 2381 D. Eladio Luengo Muñoz, 7'50. 2382 D. Antonio Viruel Ponce. 7'50. 2383 D. Evaristo Tello Jane, 7'50.

2384 D. Antonio Moreno García, 7'50. 2385 D. Juan Galán del Río, 7'50. 2386 D. Angel Pecino Pecino, 7'50. 2387 D. Alfonso Pecino Pecino, 7'50. 2388 D. Juan González Villada, 7'50. 2389 D. Antonio Gutiérrez Ruiz, 7'50. 2390 D. Antonio Aguilar Zubires, 7'50. 2301 D. Saturnino Moar Iglesias, 7'50.

2392 D. Miguel Gil Guillen, 7'50. 2303 D. Rafael Menacho Palacios, 7'50. 2394 D. José Barroso López, 7'50. 2395 D. Joaquín Cerdán Ropero, 7'50. 2396 D. Antonio Ramón Rodríguez, 7'50. 2397 D. Ignacio Cantón Campoy, 7'50.

2401 D. Miguel Mateo Toledo, 7'50. 2402 D. Pacual Lodeiro Amieiro, 7'50. 2403 D. José Aguacil González, 7'50. 2404 D. José Sierra Parrado, 7'50. 2405 D. Pedro Mira Garrido, 7'50. 2406 D. Salvador Consuegra Valera, 7'50. 2407 D. José Cantón Ramírez, 7'50. 2408 D. José Mira Garrido, 7'50. 2409 D. Luis Cruz Hernández, 7'50. 2410 D. Manuel Torres Ramos, 7'50. 2411 D. José González Risco, 7'50. 2412 D. Ramón Cádiz Serrano, 7'50. 2413 D. Agustín Rivera Moreno, 7'50. 2414 D. Evaristo Rivera Moreno, 7'50. 2415 D. Francisco Moreno Lozano, 7'50. Suma y sigue, 18.685'00.

2398 D. Tomás Cantón Campoy, 7'50.

2400 D. Miguel García Mota, 7'50.

2399 D. Manuel Cantón Campoy, 7'50.

Ceuta, 29 de Enero de 1938. — II Año

El Secretario, Meca.

1.565 D. Diego Castillo Martín

APORTACIONES DE TRABAJO

NOTA En la relación publicada ayer de aportaciones de trabajo desde el núm. 1.330 corespon día a la relación núm. 11.

Relación núm. 11 1.495 D. Salvador Gaitán M. 2283 D. Sebastián Gómez Fernández, 7'50 1.496 D. José Salas Monte. 1.497 D. Antonio Gaitán M. 1.498 D. José Viso Fortes. 1.499 D. Sebastián Recio V. 1500 D. Antonio Recio Vargas. 2286 D. Antonio González Cantalejo, 7'50. 1501 D. Antonio Gamero P.

1.502 D. Martin Buch Regas. 1.503 D Diego León García. 2280 D. Antonio Fuentes Rodriguez, 7'50. 1.506 D. Manuel Villegas G 1.507 D. Tomás Villegas C. .508 D. Juan Borrás Cortés. 1509 D Antonio Fernández C 1.510 D. Angel Méndez García.

D. Francisco Coronado Martín, 7'50. 2205 D. Juan Antonio Casas Sánchez, 7'50. .511 D. Francisco Villón R. 1.512 D. Juan Ordonez C. 1.513 D. José Herrera Sánchez. 1.514 D. José Ponce Gil. 2208 D. Guillermo Contreras Sánchez, 7'50. .515 D. Francisco Fortes H 1.517 D. José Santos Gómez. 518 D. Antonio Jiménez L. .519 D. Santiago Martos R. .520 D. Juan Barceló Valle 2303 D. Pedro Juan del Castillo Láza-

.517 D. Baldomero Garrido F. .521 D. Julian Blanco Huet. .522 D. Antonio Saborido A. 1.523 D. Joaquín Bollit Alías. 1.525 D. Angel Durán Naranjo.

Adolfo Martin Diaz 1.528 D. Juan Garrido F. .529 D. José Puertas Ruíz. 1.530 D. Silvestre Oliva Chave 1.531 D. Juan del Río Codes. 1.532 D. Sebastián Palma N. 1.533 D. Hilario Sedra Prera. 1.534 D. Manuel Ríos López 1.534 D. Juan Luque López. 1.536 D. Andrés Lupe López 1.537 D. Francisco Román R. 1.538 D. José Carrión B. 1.539 D. Manuel Sánchez C. 1.540 D. Manuel Mesa B. 1.541 D. Diego Bernal García. 1.542 D. Felipe Montoya M. 1.543 D. Benito Gómez O. 1.544 D. José Tendero B. 1.545 D. Joaquín Rodríguez C. 1.546 D. Jua nBaena Abad. 1.547 D. Francisco Cabrera N. 1.548 D. Francisco Guillén B. 1.549 D. José Martorell Albert 1.550 D. Manuel Cantizano R. 1.551 D. Angel Sabaté Nomen.

1.552 D. Manuel Sabaté N. 1.553 D. Felipe Bascuñana L. 1.555 D. José Alcaraz Cote. 1.556 D. José Galván Jurado. 1.557 D. José Roldán Garcia. 1.558 D. Antonio Lebrón F. 1.559 D. Francisco Navarro C 1.560 D. José Mesa Robles. 1.561 D. Juan Fernández S. 1.562 D. Agustín Gacimartín S. 1.563 D. Jesús Pérez Ramón.

1.566 D. Sebastián Aguilar G. 1.571 D. Manuel Amador Siles 1.572 D. José López Ruíz 1.573 D. Francisco Cabalí J 1.574 D. Manuel Rodriguez G. 1.576 D. Miguel Amores F. .577 D. José Escarcena Torres 1.580 D. Antonio Morales G. 1.581 D. Juan Coronado C. 1.582 D. Benigno Cuoto F 1.584 D. Diego Ortiz Martin. 1.585 D. Salvador Sánchez M. 1.586 D. Miguel Olmedo B. 1.587 D. Juan Villalta V. 1.588 D. Tomás Alvarez Pérez. 589 D. Máximo Robles R. 1.590 D. Francisco Espinosa C 1.591 D. Hilario Blanco C. 1.592 D. José García Miranda .593 D. Manuel Mora Bravo. 1.594 D. Antonio Pérez García 1.595 D. Francisco Badillo M. 1.596 D. Juan Martín Torres. 1.597 D. Rafael Bayona Lara. José Rodriguez R. 1.598 D. José Rodríguez I 1.599 D. José Márquez Z.

1,600 D. Juan Jiménez R. Ceuta 31 de enero de 1938

1.567 D. Juan Cibajas Carrasco 1.568 D. Francisco Cruces M. 1.559 D. Francisco Rodríguez Z 1.570 D. Antonio González M. 1.575 D. Antonio Cervantes G 1.578 D. Antonio González F. 1.579 D. Sebastián Redondo O.

Azqueta y C.a Ltda.

PINTURAS, ESMALTES, BARNICES, HERRAMIENTAS EFECTOS NAVALES VALVOLINAS ACEITES GRASAS

Depositarios exclusivos para Marruecos del mejor cemento Portland artificial de producción nacional

BILBAO

CEUTA - TETUAN - LARACHE - VILLA SANJURJO

CASA CENTRAL

G. SANJURJO 6.

CRONICA DEPORTIVA

Ayer hubo entrenamiento en el Stadium con vistas al match entre

zación, para la mayor brillan

traba maravillado.

mister Pentland de Marruecos.

do sonsadar nada al capitán

Fuertes respecto a la posible

alineación de la selección ma-

rroqui que se ha de enfrentar

el domingo al equipo nacio-

Sin que aun hayamos podi

el equipo Nacional y la Selección Marroquí

Pocos días faltan para que En fin, allá cada cual con su llegue a tierras marruecas el conciencia.

equipo nacional de fútbol. La Tanto las autoridades mili visita es otra flor espiritual tares y civiles, como la Falanque el Caudillo y su España ge, la Subdelegación del Estaofrecen a los hermanos musul do para Prensa y Propaganda, manes; otra flor, decimos, por la Prensa local, la emisora Ra que aun está en plena lozanía dio Ceuta, etc., todos, salvo la esa que representa el "Marqués desagradable excepción mencio de Comillas" que corta azules nada, aportarán su granito de marineros camino de la tierra arena a los trabajos de organisanta del Islam.

La visita del equipo nacio- tez deportiva y éxito económi nal a Ceuta y Tetuán es, apar co del partido del próximo do te de su trascendente interés de mingo en el Stadium. portivo, un abrazo fraterno de España para el Protectora do sentimental, un gesto, que ramente deportivo digamos todo Marruecos ha de apreciar que en la tarde de ayer hubo en lo que vale, de ofrendar a entrenamiento en el Stadium. los caballeros musulmanes mu De entrenador actuó el Capitilados de la guerra el homena tán Fuertes, de quien no es ne je a su gloria y su heroismo y cesario hacer elogios, pues bien el material - en el fondo es conocida es su figura en los piritual también — de procu- círculos deportivos marroquies. rarles los medios de un vivir acomodado, como merecen los do probablemente, por Misque ofrecieron generosamente steri Pentland, cuando jugaba su propia carne para salvar a en el Athletic Club Madrile-España.

Y Ceuta, primero, y Te- que de balón maravilloso y su tuán, después, cumpliendo aquella consigna dada por el Caudillo en el Alcazar sevilla años de desentreno. no, de que cuando florezca el jardin de la paz las mejores flores serían ofrecidas a nuestros hermanos marroquies, Ceu ta y Tetuán decimos han de acudir en masa a nuestro Stadium y la Hipica tetuani.

Mientras llega el equipo nacional, el Comandante Zamalloa y el señor Viñolo no descansan en los trabajos de organización, en los que están encontrando todas las colaboraiones, excepción de alguien que ignoramos qué motivos tiene para dudar de que los se- nal, tenemos la impresión de nores de la Federación no va- que la mayoría de los equi-

da en ridículo. Hagan ustedes si quieren la

selección en sus imaginaciones Yo me contentaré con decirles que en el Stadium - le dieron a la bolita bajo la dirección de Fuertes, los siguien tes muchachos: Porteros: Chico, Lamas y

Defensa: Rey, Palomar, Ogueta y uno de los del S. E U. Chicada estuvo de "mi-

Medios: Izquierdo, Foncuberta, Padrón, Méndez hizo compañía a Chicada en el enrenamiento de "ojo". Y Rubio debió añorar desde Tetuán el field ceutí, al que a última hora no se pudo desplazar.

Delanteros: Abad, Ferrel Olano, Muñoz, Molina, Me Y ya metidos en el tema pu garo, Chacón, Ale y algún otro desconocido para el cronista. Varios equipiers del Santa Bárbara entre ellos Rei na llegaron con retraso y com partieron con Chicada y Mén dez el descansado entrenamien to de espectadores.

Fuertes, que ha sido entrena Ya tienen ustedes ahi algunos nombres que barajar. Aún que puede ser que el capitán Fuertes deje algunos claros pa no, sabe pisar el field y su tora reforzar la selección marroqui con equipiers reservas del lizquierda mágica, no han per equipo nacional. dido nada después de casi dos Y para finalizar esta croni-

quilla les diré que mañana jue Al terminar el entrenamien ves a las tres en punto de la to, el mismo Olano, que cono tarde se jugará un encuentro ce buen número de entrenado-'Probables" - "Posibles", que res y a quien por cierto, Fuer arbitrará el mismo Capitán tes hizo echar la "raba" en un Fuertes y que por una peseticoncienzudo entreno, se moslla, que es el precio de la loca lidad, pueden ustedes afianzar ¡Es maravilloso! — decía sus conjeturas sobre la posible el baracaldés-. Fuertes es el selección. R.

Se vende el Hotel "Olimpia" antiguo "Becerra" de Tánger de 30 habitaciones y en condiciones inmejorables. | nores de la Federación no va- | que la mayoría de los equi- | Informes: Agencia "Rauda" | yan a satisfacer ocho pesetas. | piers... ¡No! Que luego el pro | Cardenal Cisneros, 10 Tetuán.

Comisión Adminis, Cursillo de Aca trativa para la Construcción de Refugios

En la imposibilidad material de atender a las numerosas personas que desean efectuar sus aportaciones en metá Maestras la Acción Católica lico para la construcción de refugios, se prorroga hasta las Sacerdote don Joaquín Junca veinte horas del día 5 de fe- desarrolló los temas a trata brero próximo el plazo seña lado al efecto en evitación de lado Seglar, la Jerarquía ec las sanciones que establece el siástica, la Juventud Femenia

Bando fecha 18 del actual. - II Año Triunfal.

Ayuntamiento de cursillos que han estado m Ceuta

SECCIONES DE RECLUTA

Ordenada por la Superioridad, la urgente incorporación a filas de los individuos nacidos en el primer trimestre del año 1019 o sea a los que les corresponde su inclusión en el alistamiento para el año 1940, se pone en conocimiento de sus padres, parientes, tutores o amigos de los mismos, a fin de que efectúen su presentación en estas Secciones de Recluta antes del día siete del mes actual y durante las horas hábiles de oficina.

Ceuta a 1 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. El Presidente

Natalicio

Ha dado a luz dos preciosas criaturas, la distinguida se ñora doña Matilde Baytón, es posa de don Pascual Sánchez, Capitán de la Guardia Civil. Se le han impuesto los nom

bres de José Antonio. en recuerdo del Ausente y María de Africa, respectivamente. Tanto la madre como los

recién nacidos se encuentran con perfecta salud.

Realización

La tienda de encajes de la un tresillo tapizado mor Plaza Ruíz, se ha trasladado a quin marrón. Camoens, 6, pral., donde rea liza todas las existencias.

ción Católica

En el Colegio de las R Concepcionistas se han cele do del día 27 al 30 de Ene unas conferencias sobre A. que la Juventud Femenina guiendo las instrucciones Consejo Superior organizó ra dar a conocer a las seño Con elocuente frase el cul

que versaron sobre el Apost de Acción Católica y la ay Ceuta, 31 de Enero de 1938 da que las Maestras puede prestar a esta hermosa obr conforme a las normas del mano Pontifice. Con una C munión General y un act eucarístico terminaron estr concurridos.

En nombre de la Junta D cesana, la Presidenta da la gracias a las Stas. Maestras Ceuta que atentamente han pondido a la invitación qu es fué hecha.

SALON APOLO

Hoy miércoles 2 de febrer De 6 a 12.

Atlantic Films presenta omiquisima producción tito

EL REY DE LA SUERTI ormidable creación del graci sísimo Georges Milton EL REY DE LA SUERTI es una comedia graciosisir que mantiene a los espectado res en una constante carcaja EL REY DE LA SUERTI es una película verdaderame te optimista y alegre, de fi comicidad y ambiente admi ble; de las que satisfacen : cuantos le ven.

Se proyecta solamente ho Mañana, estreno de la for midable película "La Isla d los demonios".

Pronto: "La incomparable Yvone" y el grandioso estren de la Metro "Marietta la Ti viesa", por Jeanette Mac Do nald. Gran éxito.

SE VENDE un escapare con cristal grande, puertas divisiones de oficina, una m sa ministro de roble table cristal, un sillón giratorio

Precio económico. Informes. Mendoza 12 pro

Es un cemento portland artificial, de pro ducción Nacional, de altas resistencia, pre ferido por los constructores.

Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache Casa BAEZA HERMANOS

La Unión y el Fenix Español

sobsid COMPANIA NACIONAL DE SEGUEOS Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPOR-TES. ACCIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta

LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confección

LA CASA MAS SURTIDA HULTIMAS NOVEDADES!

RIQUISIMAS GALLETAS

POSTRE IDEA

FARMACIA ITALIANA MAvelone

3. Calle América del Sur. 3. Teléfono 1790 TANGER

Depósito general de productos farmacéuticos y químicos, especialmente de origen Alemán - Italiano. Se sirven fórmulas y especialidades para toda la Zona. con rapidez, pulcritud y economía.

CAFB BAR

CENTINO

PASTELERIA Y REPOSTERIA.-RESTAURANT

Primo de Rivera, & ceromo Teléfono 4-9

Miércoles 2 de Febrero de

Continua de 6 a 12.

mos actores Weeler y Woos- II Año Triunfal. ley en la fastuosa revista musical titulada:

AMOR Y ALEGRIA

En la que interviene un nu trido grupo de sugestivas girls Gansadas a granel que producen risa a raudales. Trucos in sospechados y comicidad sin cortapisas.

Mañana Hispania Tobis presenta a Ikijinoff en el formidable film de la temporada 37-38 "Lucha contra la Muer te roja". Más que una película, una maravilla.

Muy pronto dos produccio nes Nacionales. "La señorita de Trévelez" por Antonita Co lomé, María Gamez y Alberto Romea. "¿Quién me quiere a mi?" por Lina Yegros, Mari Tere y José Baviera.

SE VENDE una cama, un gabinete y varios muebles usa-

tier 8. (Garaje Parrés).

etras de luto

Ayer subió al cielo la preciosa niña Elisita López Espinosa, a la corta edad de siete años, cuando le sonreía la vi da y representaba la alegría en el hogar de sus afligidos pa-

Hoy, a las trece horas, ten drá lugar el sepelio, el que sin duda ha de constituir una ver dadera manifestación de duelo, va que a él asistirán infinidad la amistad de sus desconsolados familiares.

A los padres de la pequeña finada, don Servando López Quintana, Alférez de Artillería y doña Elisa Espinosa Quintana, así como a sus de más parientes, enviamos el tes por el señor Liquidador del Im timonio de nuestro más sentido pésame ante el gran dolor que hoy les aqueja, deseándoles resignación cristiana para soportar tan rudo golpe.

PERDIDAS

miento se encuentran deposita mes. conteniendo unos documentos nes de obras. y dinero que han sido extraviados en la vía pública y que se entregarán a quienes acrediten su propiedad.

Ceuta, 1 de Febrero de 1938 - II Año Triunfal. El Secretario, Alfredo Meca

CERVANTES La sesión de hou

Orden del día para la sesión ordinaria de primera cita ción que celebrará la Comisión Ya están aquí, más frescos Gestora de este Ayuntamien que un témpano, los celebérri- to, el día 2 de Febrero de 1938 Acta anterior.

Disposiciones Oficiales.

Lectura del acuerdo de rati ficación del Voto hecho por es te Ilustre Ayuntamiento a su Patrona la Santisima Virgen de Africa.

Gestiones de la presidencia vocales. - Propuesta de la Presidencia en expediente ins truído a doña Rosario Torres Idem de idem en idem idem doña Natividad García.

Asuntos de trámite ordina rio. - Informe en oficio del jardinero mayor sobre adquisi ción de estiércol para los jardines.

Id. en escrito de don Teo doro Muriel que solicita cons truir en la barriada del Gene ral Sanjurjo.

Informe en escrito de don Alfonso Aguilar que solicita se siga abonando su sueldo a su hijo Francisco.

Idem relativo a aumento de Razón calle Teniente Gau- tarifas en los depósitos fran-

Idem idem a devolución de arbitrios a don José M. Bo

Idem en oficio del señor Di ector del Instituto sobre au-

Idem en escrito de don Aron J. Cohen que solicita de volución de arbitrios.

Idem en idem de don Fran comerciales.

Cazadores San Fernando sobre de personas que tanto aprecian pago de pensión a una seño Idem en escritos de señores

que solicitan devoluciones de

Secretaría. — Informe de la Alcaldía en reclamación presentada contra el presupuesto puesto de Derechos Reales. Expediente de adquisición

de material para las Secciones le Recluta. Idem instruído para la cons

rucción de un columbario de nichos en el cementerio de San Art. 2. - Se amonesta pú ta Catalina.

Peticiones graciables. fi Oficios.

Pagos. Ruegos y preguntas.

Ceuta, 1 de Febrero de 1938 digno de ellos. - II Año Triunfal. El Secretario, Alfredo Meca

PRECIOS MAXIMOS QUE HAN DE REGIR EN PLAZA, DESDE EL DIA 1.º DE FEBRERO DE 1938 (II AÑO TRIUNFAL) PARA LOS DIVERSOS ARTICULOS EN SU VENTA AL DETALL

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? - HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES -

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

Aceite de oliva, corriente, Litro, 2'35 Ptas. 1 | Trigo, kilo o'80 Ptas.

Idem de idem, refinado, idem 2'50 Ptas.

Alubias corrientes Gallegas, kilo 1'55 Ptas.

Idem del Lukus, clase O O, kilo 1'50 Ptas

Idem de idem, clase O, kilos, 1'60 Ptas.

Café tostado "Brasil", kilo 4'75 Ptas.

Idem idem "Ambois", kilo 5'80 Ptas.

Azúcar granulada y de terrón, kilo 1'45 Ptas.

Idem idem "Puerto-Rico", "Caracolillo" y

Carnes conservadas (lata de 1/2 kilo, lata 2'00

Garbanzos, clase corriente, kilo 1'40 Ptas.

Habas, corrientes, pequeñas, kilo o'80 Ptas.

Idem Pinta azul, de la Península, kilo 2'55

Idem idem idem, de Ceuta, kilo 2'40 Ptas.

Idem, idem primera, kilo 2'00 Ptas.

Idem idem medianas, kilo o'90 Ptas.

Idem granadinas finas, kilo 1'00 Ptas.

Idem, idem superior, kilo 2'25 Ptas.

Alcohol de 96°, Litro 2'50 Ptas.

Idem Andaluzas, kilo 1'70 Ptas.

Idem del Barco, kilo 1'95 Ptas.

Arroz, de Egipto, kilo 1'55 Ptas.

Bacalao, kilo 3'50 Ptas.

"Santos", kilo 6'55 Ptas.

Guisantes, kilo 1'70 Ptas:

Harina, kilo o'85 Ptas.

Jabón verde, kilo 1'80 Ptas.

Idem blanco, kilo 1'90 Ptas.

Idem amarillo, kilo 1'90 Ptas.

Lentejas corrientes, kilo 1'40 Ptas.

Manteca de cerdo, kilo 5'00 Ptas.

Te verde "Suari" kilo 8'50 Ptas. Te verde "Deux Palmiers" kilo 14 Ptas.

Idem medianas, kilo 1'70 Ptas.

Idem finas, kilo 1'85 Ptas.

Sal, kilo o'15 Ptas.

Cebada, kilo o'75 Ptas.

Idem Mallorquinas, kilo 1'80 Ptas.

Tres Marcas Tipos Estilos

> VINO DE LA RAZA Oloroso Viejísimo

RIO VIEJO

Jerez Seco

JANDILLA

Amontillado Macharnudo

soe as opposer traductive as standard of Training Ha .

Son Tres

Vinos de

DOMECO.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONA- Desde Tetuán

mento de sueldo a un mecanó DELEGACION LOCAL DE FLECHAS

El Alcalde del Ilustre Ayun tamiento de Ceuta, don Fernando López Canti ha dona do a esta sección 300'00 pese cisco Trujillo que solicita ser tas con destino a vestuario de baja en el padrón de anuncios flechas. Falange agradece el generoso rasgo. Arriba Espa Idem en oficio del Batallón ña!

Ceuta, 1 de Febrero de 1938 - II Año Triunfal. La Delegada Local

ORGANIZACIONES JU VENILES Orden del dia 2 de Febre

ro de 1938. — II Año Triun

Art. r .- Por faltar a la disciplina queda desencuadrado de la escuadra de gastadores perdiendo el empleo de sub jefe de escuadra el camarada Pedro Rodr: guez Muñoz enencuadrándole en la falange que el instructor le designe.

blicamente por faltar al respe Intervención. — Distribu- to a un instructor al cadete Jo En la Secretaria del Ayunta, ción de fondos para el presente sé Cruz Bolea privándole del uso de la camisa por espacio de dos dos monederos de cuero! Arquitecto. — Certificacio- 5 días a partir de la publicación de esta orden, debiendo presen tarse, en la Delegación local el día que termine el arresto.

Consigna: Tus camaradas fueron a morir por tí, hazte

El Delegado local MILICIA NACIONAL DE F. E. T. Y DE LAS JONS Se suplica a los familiares de los falangistas que se citan a continuación y que pertene ciendo a la Bandera de Marruecos, fueron muertos en cam paña dando su vida por Espa ña, se personen a la mayor brevedad en el Cuartel de Mi licias, sito en el Pase de Co lón, frente al Mercado, cual quer día hábil desde las 7 a las o de la noche, para un asuntos que les interesa. Marcelo Roldán Servent.

Comité Económico local de Ceuta - II Año Triunfal. El Secretario, Meca



NEUMATICOS Manqueras para fodos los usos

sierras rotativas

LA TECNICA

ING. E. RÜDT

Bandas de dom is dara

Idem idem. Pieza de o'225 kilogramos, o'25. Pan de lujo francés y de Viena, pistoletes y molletas redondas, dos piezas de o 400 kiló gramos o cuatro de o 200 kilogramos, o 85, ROU DE de MOI Não Pistoletes y molletas redondas piezas de 0'400 kilogramos o 45 Ptas. Idem de idem idem, piezas de o'200 kilogra Correas para transmisiones mos, o'25 Ptas.

Velas del Barco Paquete, 1'40 Ptas.

1 kilogramo, kilo o'75 Ptas.

logramos) kilo o'80 Ptas.

o'40 Ptas.

mos, 0'45 Ptas.

Idem Lunacera (400 gramos) kilo 1'20 Ptas.

Pan de flama o de miga blanda en piezas de

Pan de familia o de miga compacta y dura, en

piezas de un kilogramo o en dos de o'500 ki-

Pan de idem idem. Pieza de o 500 kilogramos

Pan de Lujo Español, dos piezas de o'450 k

Idem, ídem ídem pieza de o'450 kilogra-

Idem Molletas y Vienas para desayunos de 80/90 gramos o'10 Ptas.

NOTA. - Los precios del pan en sus di versas variedades, se entenderán en PANA DERIA, sucursal o tienda de reventa. En los Affille is de 11113 demás establecimientos autorizados legalmen Exclusiva para Marruecos. Este para la venta de pan, así como en el reparto a domicilio podrá gravarse en cinco céntimos por cada KILOGRAMO de pan de FLAMA y FAMILIA, por cada 900 gramos

en el de lujo ESPAÑOL y por 800 gramos en el FRANCES y de VIENA.

Ceuta, 1 de Febrero de 1938. — II Año Apartado 83.-Teléfono 136 EL PRESIDENTE.—P. O. (Tiegible)

LISTA Y DE LAS J. O. N. S. Funerales

> Justo Sevilla Alpenas. Antonio Guerrero Plaza. Mohamed Ben Amar. Ben Mohamed Bocoya. Servicio para mañana

Jefe de cuartel: Suboficial, don Diego Pasamar Giraldós. Imaginaria: tercera falange Servicio Playa Benitez, Principe y Almadraba: octava

Auuntamiento de Ceuta SECCION SEGUNDA DE

RECLUTA AVISO

y relacionado con Quintas, por el presente, se cita al mo enero de 1916, para que com mingo seis con otra de Ceuta. parezca durante as horas hábi

II Año Triunfal. El Presidente, Manuel Mae

Auuntamiento de Ceuta

> SECRETARIA Aviso

No habiéndose presentado petición escrita para la explotación del kiosco situado en el paseo de Colón de esta ciudad, nuevamente y durante las ho ras de oficina se admiten instancias hasta el día 5 de Febrero próximo, para el arrendamiento del mismo con sujec ción a las condiciones que se el Negociado de subasta de es rado en cada una de las cinco

te Avuntamiento.



Bandas de billar

ción de este Comité Local. II Año Triunfal.

El Presidente Junta Provincial del Subsidio Pro-Combatientes

LAS CAMPANAS" El mejor de tedes. Tweste diarie Almacenes M. CARRION

En la mañana de anteayer lunes a las ocho y media de la mañana se celebró en la Igle sia de Nuestra Señora de las Victorias un solemne funeral por el alma de la que en vida fué bondadosa señora doña Ar senia Dima Iturralde en el pri mer aniversario de su fallecimiento.

El templo se vió concurri disimo de fieles que testimonia Circunscripción Occidental de ron a la familia doliente su pe sar que enviamos nosotros a la misma, especialmente a su hijo don Guillermo Ontañón en día tan señalado.

Notas deportivas

Continúa siendo el tema de Para asunto que le interesa apasionantes comentarios, especialmente entre los numerosi mos aficionados al fútbol la vi zo número 39, del reemplazo sita de la selección Nacional de 1937, por el cupo de esta que se enfrentará el próximo Sección, Luis Galindo Millán, día trece con una selección lohijo de Francisco y Anastasia, cal tetuani en este campo des nacido en Málaga el día 14 de pués de haberlo hecho el do-

La comisión nombrada al es de oficina en esta Dependen efecto y de la que dimos cuen ta en nuestra edición anterior pre que sea posible, contribui-Ceuta, 29 de Enero de 1938 trabaja a fin de acoplar los dis a la rapidez de las comunica tintos jugadores y formar un "once" que pueda salir airosa mente de su cometido.

En los medios deportivos se barajan nombres y más nombres para la constitución del "once" deseado.

Veremos a ver la formación definitiva y ... a entrenarse ra pidisimamente, que los "otros" no son cualquier cosa.

Un folleto interesante

La Delegación de Asuntos Indígenas ha publicado recien tisimamente un interesantisimo folleto en el que, en forma de estadística, y, con amplitud de detalles estan señaladas las dis tintas superficies cultivadas de encuentran de manifiesto en la zona Española de Protecto regione sque la forman y den-Ceuta, 28 de Enero de 1938 tro de ellas por productos, cereales, arbolados, apicultura, etc., etc., haciéndose al final un resumen de los distintos cua dros que forman la obrita en cuestión.

Es un trabajo, como antes decimos, en extremo interesante y que viene a cubrir sentida necesidad que se observaba para en momento dado, conocer aquellos datos tan imporantes, no únicamente para los suntos oficiales, sino en multi ud de actividades particulares. Este folleto merece sincero ogio y con mucho gusto se tributamos.

Comité Económico Local de Ceuta

AVISO Se hace saber a los impor nes imprudentes la estafeta mi

tadores de frutas, verduras y litar asignada a los cuerpos o cervezas que, análogamente a servicios a que pertenezcan los lo ordenado para los artículos destinatarios cuyos números y contingentados, aquellos nece situación publicará este Gabine sitan para su salida de la Pen te para conocimiento de los re însula, el oportuno permiso mitentes. del Comité Central, solicitan do, como siempre, por media Ceuta, 29 de Enero de 1938

discrecionales. 7.ª Las cartas sin curso se THTUAR

devolverán a los remitentes si Unica Exclusiva Sucurfueren conocidos su nombre y domicilio; en caso contrario se reseñarán en la Prensa local pa ra conocimiento de los mis-

Aviso al público

Marruecos

GABINETE DE CENSURA

litar queda instalado en la ca-

lle del Sargento Mena en cu-

yo buzón, lo mismo que en

los de la Administración de

Correos, podrá depositarse la

correspondencia postal, excep-

ción hecha de la que vaya cer-

ificada v de los paquetes pos-

tales que deberán entregarse a

mano en la propia Administra

Para el mejor servicio de la

Oficina de Censura se publican i

las siguientes instrucciones cu

yo exacto cumplimiento, siem

iones en beneficio de los co-

INSTRUCCIONES

1. Se depositará la corres

ondencia en los buzones an-

es de la hora 18 de cada día

i se desea que salga en el co-

reo de la mañana siguiente.

o con los sellos despegados y

domicilio del remitente si ta-

les datos no estuviesen impre-

sos en el mismo, quedando

prohibido escribir el texto con

lápiz ni renglones entrecruza-

3.º La correspondencia cer

tificada escrita en español se en

tregará a mano en la Adminis-

tración de Coreos en las horas

10 a 11 y 15 a 17 al Oficial

encargado del servicio de Certi

ficados y solo durante las dos

últimas la escrita en lenguas

extranjeras la que previamente

se presentará para su censura

en este Gabinete desde las 10

4.2 Se procurará el laco-

nismo, por lo menos en las car

tas no familiares; será conve

niente hacerlo con letra fácil

mente legible, por lo que se re-

comienda el uso de la máqui-

na de escribir a los que dispon-

gan de ella o la prestación ma

5.º No siendo prudente se-

ñalar las residencias de las gran

des unidades militares, tales co

mo divisiones, cuerpos de Ejér

cito y Ejércitos, así como las

de los establecimientos y servi-

cios de campaña, se procurará

dirigir la correspondencia que

vaya destinada a los distintos

frentes de operaciones expre-

sando en lugar de las indicacio

6. A partir del dia 10 del

actual mes de Febrero quedará

sin curso la correspondencia en

que injustificadamente no se

cumplan a juicio de la Censura

las instrucciones 2.º y 3.º que

se establecen con carácter im-

perativo. Se espera de la coo-

peración ciudadana del público

el cumplimiento de las restan-

tes instrucciones que solo son

nual de quien escriba claro.

a las 12.

2. Se hará en sobre abier

nunicantes.

El Gabinete de Censura Mi

CONTRA LA TOS Y LAS AFECCIONES CATARRALES

Sus pequeñas dimensiones permiten llevarla en el bolsi-

lo del chaleco sin deformarlo, y en el bolso de las

señoras es un objeto imprescindible que ni pesa ni abulta.

Las PASTILLAS PICHELET son indispen- vehículos. Además, calman los sofocos y

sables para impedir los estragos del frío y ataques de tos, suprimen las irritaciones

la humedad en las vías respiratorias. Con de la garganta y protegen contra los ca-

una Pastilla Richelet en la boca no sentirá tarros y las afecciones de bronquios y

las molestias del ambiente viciado en loca-pulmones. Las PASTILLAS RICHELET

les cerrados y evitará el peligro de las tienen sabor agradable, no cansan

corrientes de aire en tranvias y otros el estómago y facilitan la digestión.

ACOSTUMBRESE A LLEVAR EN LA BOCA

UNA PASTILLA RICHELET

Y PASARA EL INVIERNO SIN CATARROS

Pidase en farmacias Cajita de bolsillo: Sólo 90 céntimos. Caja grande: 1,85, mas el timbre.

Si desea folleto gratuito para la curación de las vías respiratorias, pídalo al

LABORATORIO RICHELET - San Bartolomé, 30 y 32 - San Sebastián.

Ceuta 1.º de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. El teniente coronel, jefe Manuel Rodriguez.

sal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuan

o'T '6 'solous() [suepiso]
Frente a Correos y Telégrafos.
(CASA BAEZA) Tintes sólidos, lavados en seco Especialidad en tintes para CUEROS Cardenal Cisneros, 9 primero

Ni pa céntimo más le costará la

cajità de bolsillo con las famosas

ali iste de la serie Elevapor "FIRENZE"

Saldrá de Ceuta para Sevilla el día 10 del mes de Febrero, y para Malaga, Palma de Mallorca y Génova el día 16 del mismo mes

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHILLE PETRI

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1

Mercedes Berrocal

Profesora en Partos

Castelar, 5.

CEUTA

COMERCIANTES!

INDUSTRIALES!

CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc.1 Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del

trabajo en la Mutualidad Patronal

útua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el

menor coste posible

Primo de Rivera, 51.

Teléfono 8-0-3

DOCTOR LAZARRAGA

Especialista de garganta, nariz y oídos, en el Dispensario Municipal y Hospital Civil de Tetuán. Visita en Ceuta:

> HOTEL ALHAMBRA Sábados y Domingos: De 10 a 12.

La Espiga de Oro

Pan español, francés y Viena.-Especialidad en pan moreno. -- Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8

CEUTA

YENSERIO

EN BROMA

Señores, aquí fu para los "pobres" *

que han perdido en

a pesar de su "tran-

unos "ricos Picadalos

mil "Quejidos" de sus

No han cesado Ve

Y cómo no han de "rabian

y unos magníficos "lomos",

nuestros valientes soldados

en unas "minas de plomo"

a unas "Jacas" se acercaron,

pero hay que verlo, señores

cómo cambiaron sus "flores"

en cuanto "jacos" toparon.

de tomar Carabanchel,

y lo que tomaron fué

solamente la "Caraba"

vaciaron sus "bolsillos"

dos, sin los cuales la guerra los ataques de estos días.

los marxistas atacaron una vez mero de cadáveres tumbados

desahogo, porque era tal el nú-

rra y cavan esas fosas comu-

de todas las ofensivas de Prie-

Hoy ha cesado en el lado ro-

Después de comprobar que

sus muertos llegan a miles, tri

no nos sorprenda este silencio.

las lineas de combate sembra

Como el horror que ofrecian

tanto desgraciado.

los suyos.

estaria falta de ese sabor de

incertidumbre que es su prin-

cipal característica y los dias

transcurridos en un ambiente

de tranquilidad y buen sol,

que nos harían pensar en jor-nadas de paz. En el lado rojo,

todo ha pasado en el silencio más absoluto.

En el breve espacio de unas

horas, desde el sábado, en me-

dio de la noche plagada de es

trellas rutilantes y nerviosas,

más las posiciones del sector de

Singra. Escuchábamos en aque

llos momentos la transmisión

por radio del Parte oficial de

Salamanca cuando llamó nues

tra atención un cañoneo inten-

so, seguido de una enfurecida

lucha de fusil en plena activi-

dad. Subimos a la terraza del

edificio que nos sirve de alber-

gue en este pueblecito de la lla

nura separado del escenario gue

rrero por unos cientos de me-

tros a nuestra vista aparecía

en una fuerte perspectiva de sombras la sierra Palomera que

bordea la carretera de Zarago-

distancia del pueblo, en un para

je completamente abierto a la

contemplación fácil el combate

trastornaba con estruendo el

silencio augusto de una noche

Ha pasado un cuarto dehora

en la refriega combativa. Los fusiles van quedando silencio-

sos por etapas de chasquidos

que se interrumpen para escu-

char un ¡viva España! lejano.

dos confusos e inciertos, vuel-

ven a sentirse humanos y mor-

tales cuando llegan de nuevo

cerca de la radio. Acabamos de

escuchar una crónica oficial.

en la que se cuenta que el ene

migo ha sido rechazado con

grandes pérdidas. Por un se-

gundo tenemos la sensación de

que el cronista acaba de pre-

senciar el combate, porque es-

ta vez también ha sido recha-

Nuestros oídos llenos de ruí-

za y apenas a 2 kilómetros de bor

ni "Madroños" ni "Acebuches"?

que encontraron muy "Quemados"

En otro de los sectores

En Madrid es de saber

¿Y qué más, "nenes rojillos"?

que muchas "Miajas" trataban

Que habéis cerrado el Congreso

porque unos "pájaros pillos"

No hay que asustarse por eso.

Han perdido hasta "Ducados"

si ya no van a encontrar

100 mm and 000 mm and Miércoles, 2 de Febrero de 1938

Los ministros del Gobierno Nacional

Pequeños guiones biográficos

GOBIERNO

El general don Francisco Gó mez Jordana, nació en 1876. In gresó en la Academia y en julio de 1895, fué promovido a segundo teniente. Toma parte en la guerra de Cuba siendo gravemente herido en noviembre de 1896. En 1903 ingresó en la Escuela Superior de Guerra y en 1911 es nombrado profesor de la misma. Siendo coman dante es destinado a Africa y nombrado jefe de Estado Mayor de la brigada de Cazadores, ascendiendo a teniente co-ronel por méritos de guerra. Por su brillante actuación en la Jefatura de la sección de Campaña de la Comandancia de Melilla es ascendido a coronel y poco después nombrado gobernador militar de la Alta Comisaría. En 1920, asciende a general de brigada y en 1923 el general Primo de Rivera le nombra vocal del Directorio Militar.

En 1925 asciende a general de división y luego a teniente general y en 1928 es nombrado Alto Comisario de España en Marruecos, hasta que la Repú blica le encarceló, condenó e inhabilitó y en 1931 a petición

propia pasó a la reserva. Al estallar el Movimiento Na cional, se incorporó inmediata mente al mismo, siendo nombrado Presidente del Alto Tribunal de Justicia y luego Presidente de al Junta Técnica del Estado. Por último, fué designado Consejero Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S.

EL MINISTRO DE JUSTICIA D. Tomás Domínguez Aréva-Io, conde de Rodezno, nación el 26 de septiembre de 1873. Es tudió la carrera de Derecho en la Universidad de Madrid, la que se licenció en 1906

Desde el año 1916 fué elegi-do sin interrupción diputado a D Andrés Amado y Reygon- drid para asistir al acto de Cortes por Navarra y con Calvo Sotelo, Sáinz Rodríguez y Pradera, inició la constitución del Bloque Nacional.

En las Cortes realizó intervenciones enérgicas contra la democracia liberal. Destacadísima figura del Tra

dicionalismo, fué jefe de la Co-munión Tradicionalista y de la minoría parlamentaria. Desde el primer instante se incorporó al Movimiento Nacional y aun antes de su iniciación, ya que estuvo en cons

Fué nombrado Consejero Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S.

tante contacto con el general

El general don Fidel Dávila

nació en 1878. Tomó parte en la guerra de Cuba, donde se le concedió la Cruz del Mérito

También tomó parte en la guerra de Africa, y en 1929 fué ascendido a general y se retiró al llegar la República.

Al iniciarse la Revolución Na cional se hizo cargo del Gobierno de Burgos. Fué miembro de la Junta de Defensa Na cional y después pasa a ocupar la Presidencia de la Junta Técnica Nacional.

Cuando la desgracia de un accidente de aviación priva a a Patria del nunca bastante lloradi general Mola, se le en- EL MINISTRO DE INDUSTRIA comienda el mando del Ejército del Norte y lleva a feliz término la liberación de Bilbao, Santander y Asturias.

cional, fué nombrado Consejero de F. E. T. y de las J.O.N.S. EL MINISTRO DE ORDEN PU-

D. Severiano Martínez Anido, nació en 1862. En septiem-Los rojos han retirado del frente de Teruel completamente Filipinas, donde tomó parte en deshechas las brigadas del «Campesino» y la «Veintisiete» varias operaciones. Fué felicita do por su valor, abenegación y disciplina. En febrero 'del 97 ascendió a comandante por méritos de guerra. Asiste a la toma de Salitran, regresando de Manila enfermo. Vuelve a gicos a toda persona de orden Africa de teniente coronel, ganando la Cruz de María Cris-En 1912 fué nombrado direc- a flote los barcos hundidos en tor de la Academia de Infan el puerto de Gijón tería. En 1914 es promovido a general de brigada. De nuevo vuelve a Africa permanecier do hasta 1916, en que realiza una visita al frente inglés de la Gran Guerra, reincorporán close a su destino en Tetuán en 1917. Mandando la brigade Cazadores le es concedida la Gran Cruz de la Orden del Mérito Militar. As ciende a general de división en 1918 y en 1919 es enviado como gobernador militar de Barcelona. Su actuación en es-te cargo es bien conocida por todos los españoles, donde su capacidad tiene gran expresión. Como gobernador militar, primero y como civil después. termina con el terrorismo catalán. Después desempeña los cargos de gobernador militar de Cartagena, general de la Quinta división, comandante general de Melilla y apenas lle gado a Madrid el general Primo de Rivera, es nombrado sub secretario de Gobernación, encargado del despacho. Es ministro de la Gobernación y pre sidente de la Junta Central de

de condecoraciones.

Abastos y miembro del Direc-

torio Militar. Tiene infinidad

EL MINISTRO DEL INTERIOR D. Ramón Serrano Suñer, na ció en 1901. En enero del 24 con siguió el número tres en las oposiciones para abogados del Estado. Posteriormente fué pen sionado para ampliar estudios en Roma y Bolonia. Fué elegido cliputado por las minorías en 1936. Gran amigo desde la Universidad de José Antonio Primo de Rivera, defendió con valentía la proclamación de éste como diputado electo por Cuenca. Es síndico de la Con-federación Hidrográfica del y la perseveerancia con que sacó de la Cámara la ley del azúcar, arrancándola de las podedustria. Una de sus actuaciones más desconocidas y que hoy tienen más actualidad es la de haber conseguido hacer aprobar como enmienda a la ley de amnistía una fórmula que le había sido sugerida por el propio general Franco y que representó mada mienos que la reintegración al Ejército de los máximos valores separados por Azaña. Comprendiendo la necesidad de una acción de tipo militar que atacase la revolución comunista, mantuvo estrecho contacto con el general Franco y con José Antonio Pri mo, de Rivera, haciendo fre-cuentes viajes a Canarias y Ali cante. Fué detenido el día del ataque al Cuartel de la Mon-taña y estuvo preso en la Carcel Modelo hasta fines de oc-

Es actualmente Consejero na cional de F. E. T. y de las J. O. N. S. Es hombre de carácter independiente y firme.

D. Andrés Amado y Reygondaud de Villevardet, nació el 14 de diciembre de 1886. Estudia Derecho obteniendo el título de abogado en 1906. En 1908 ingresó con el número 2 en el Cuerpo de abogados del Estado. Fué director general del Timbre, de la Contencioso Administrativo y Asesorias Ju rídicas de los ministerios de Go bernación y Trabajo. Ha sido delegado del Estado en la C. A. M. P. S. A. y Consejero de la misma en representación del Estado hasta el advenimiento de la República. Encargado de despacho del ministerio de Ha cienda, desde 1926 a 1929, cuan do era ministro don José Cal-J. O. N. S.

EL MINISTRO DE DEFENSA

NACIONAL

El general don Fidel Dávila.

Todo Sotelo y diputado a Cortes en 1933 y 1936, figurando en ambas ocasiones en la candidatura del Proto Mártir de la

> A los pocos días del Alza-miento Nacional fué nombrado por el general Mola para formar parte de la Asesoria de Hacienda de la Junta de Defensa Nacional y creada la Junta Técnico pasó a la Pre-sidencia de la Comisión de Ha cienda que ha venido desempe ñando hasta su nombramiento de ministro.

Es militante de F. E. T. y de las J. O. N. S. por designación especial del Caudillo y posee la Cruz del Mérito Civil, que le concedió el general Primo de

Y COMERCIO

D. Juan Antonio Suances, na ció el 20 de mayo de 1891. A los doce años ingresó en el Cuer-Al constituírse el Consejo Na po General de la Armada, pa-ional, fué nombrado Conseje- sando en 1917 al Cuerpo de Ingenieros de la Armada. A los 28 años comandante y a los 30 era ya teniente coronel. Des de 1921 a 1934 en que se retiró ejerció la misión de inspector de la Constructora de Carta bre de 1880 ingresó e nla Aca-demia de Infantería, ascendien serie de submarinos. Luchó de do a alférez y siendo destina-do a Gerona en los mediados cionalización de dicha factoría del año 1884. Estuvo en Africa contra la extranjerización de en 1886, marchando después a la empresa y por esta defensa hubo de salir de su puesto.

Entonces pasó a una podecosa casa constructora de ascesores y en la huelga de la pri mavera de 1936 fué encarcela do. Puesto en libertad el 10 de julio pasó todos los peligros le

Aparte de haber prestado sus servicios técnicos en el Cuarte lina, ascendiendo por méritos General, se ocupa actualmen de guerra a coronel en 1910. te de los trabajos para poner

Es coronel habilitado del Cuerpo de Ingenieros de la Ar

EL MINISTRO DE AGRICUL-TURA

Raimundo Fernández Cuesta Mereló, nació en Madrid

5 de octubre de 1897. Estudió Derecho en la Uni-versidad Central doctorándose en 1918. En 1920 ingresó en el Cuerpo Jurídico de la Armada eniendo actualmente el grado de teniente coronel. En 1927 1928 saca plaza en las opociones a Notarias de Madrid Albacete, renunciando, por estimar que no se le había he-cho justicia. En 1931 obtiene a Notaría de Holtalrich en la provincia de Gerona, y en 1934 pasa a Cifuentes (Guadalaja-ra), donde fué destituído por Gobierno del frente popu-

drid para asistir al acto de Teatro de la Comedia en 29 de octubre, sacando la impresión de que el glorioso fundador de la Falange Española era la voluntad, el cerebro y el corazón que había de influír en los destinos de la Patria. Días de pués José Antonio le nombra ba secretario Nacional. En este cargo escribe numerosos ar tículos y pronuncia discursos conferencias. En 14 de marzo de 1936 es encarcelado. Pocos días antes del Movimiento es puesto en libertad, pero a raíz del asesinato de Calvo Sotelo, es nuevamente encarcelado. Mi lagrosamente se salvó de la ma tanza de la Cárcel Modelo, el 22 de agosto de 1936 y tras una larga odisea, el Caudillo logro

rescatarlo. Por decreto del Caudillo de 19 de octubre pasado, fué nom orado Consejero Nacional y el 2 de diciembre Secretario General de F. E. T. y de las J. O. N. S.

MINISTRO DE EDUCACION NACIONAL

D. Pedro Sáinz Rodríguez nació en 1897. A los 22 años ob tuvo el número uno en oposiciones a la cátedra de Lengua y Literatura española de Ovie do. Tiene interesantes obras es

Se le considera como uno de nuestros mejores investigadores y eruditos y una verdadera au toridad en biografía e historia de nuestra cultura.

En América divulgó la obra de Menéndez y Pelayo y anun ció el renacimiento espiritua! de España a que asistimos.

Durante los tres parlamen tos de la República represento a Santander, manteniendo su ideario de siempre. Fué el encargado de combatir la políti-ca cultural de la República. En actos de propaganda sufrió atentados como el de Reinosa. Colaboró intimamente con Ca vo Sotelo siendo con él y Pradera del comité directivo del bloque nacional. Es Consejero Nacional y delegado de Educa ción Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S. académico de la Española y vicepresidente del Instituto de España.

EL MINISTRO DE OBRAS PU-

D. Alfonso Peña y Boenf nació en 1888. Ha sido mucho tiempo profesor de la Escuela de Caminos y es uno de los más sólidos prestigios del Cuer

En los astilleros de Vianodo Castelpo (Portugal), trabajó con la construcción del puente de Lisboa que había de unir las dos márgenes del Tajo en su desembocadura.

Es autor de numerosas obras científicas y políticamente ha tenido poca intervención por haberse cado por entero al ejercicio de su profesión. Sin embargo, fué de los firmantes del manifiesto de Ibloque nacional en el que por deseo de Calvo Sotelo su firma fué una de las primeras. Ha estado cua tro meses en la zona roja y para escapar tuvo que pasan

varias peripecias. Es académico de la Real de Ciencias y presidente de su sec ción de Ciencias Exactas.

EL MINISTRO DE ORGANIZA CION Y ACCION SINDICAL

D. Pedro González Bueno, nació en 1896. Ingresó a los 16 Desde su niñez es amigo de nació en 1896. Ingresó a los 16 José Antonio Primo de Rivera años en la Escuela de Caminos,

Dos héroes más

A la lista incontable de héroes y mártires con que la Marina Nacional ha contribuido a esta Cruzada Gloriosa, hay que añadir, con mención de honor, los nombres de los Tenientes de Navío, don Félix Fernández Fournier y don José Piury Quesada, fusilados en Gijón durante la dominación roja en tales circunstancias que la simple narración del hecho escueto excusa toda ponderación.

A ambos les sorprendió el Movimiento Salvador en Asturias, y por no haber sido advertidos a tiempo no pudieron sumarse a los valientes que en el Cuartel de Simancas escríbieron, con su sacrificio sublime, una de las más hermosas páginas de la guerra. Detenidos por las hordás y reducidos a prisión por el solo delito de ser hombres de honor, soportaron con elevado espíritu las vejaciones de que se les hizo objeto; hasta que un día trasladaron al Teniente de Navío Fernández Fournier a bordo del "Jaime I" y le invitaron a que tomara el mando del Acorazado so pena de muerte, pero él, con la entereza del que sabe lo que se debe asimismo y lo que debe al honor del uniforme que viste, contestó sin titubar. -PRE-FIERO MORIR ANTES QUE ASUMIR EL MANDO, MI IDEAL Y MI HONOR DE MARINO ME IMPIDEN MAN CHAR EL NOMBRE DE MIS HIJOS. MATENME SI QUIEREN. Tiene Vd. diez minutos para pensarlo, le dijeron con la esperanza de quebrar su firmeza. — YA ESTA PEN-SADO, repuso. —Entonces, va a ser usted fusilado, sentenció el jefe rojo. Y él se limitó a decir. —ESTOY LISTO, CUAN DO USTEDES QUIERAN.

Acto seguido fué conducido al lugar de ejecución y mu rió como un héroe gritando: ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA

Idéntico es el caso del Teniente de Navío Piury al que también ordenaron que tomara el mando de un buque rojo, a cambio de la libertad, y como Fournier, cerró, los oídos a las palabras que le incitaban a la traición. —Tiene Vd. dos días para pensarlo, le dicen. Y él contesta. —DE LOS DOS DIAS ME SOBRAN CUARENTA Y OCHO HORAS.

Y como Fournier, Piury fué a la muerte con el estoicismo de los héroes legendarios. Pidió una gracia: que le permitieran mandar el pelotón que había de fusilarle, y cayó, también, vitoreando a la Patria.

Que a todos los que nos honramos vistiendo el uniforme de botón de ancla nos sirvan de orgullo y de estímulo estos ejemplos gloriosos, y, en homenaje a su memoria, juremos que si llega el caso sabremos imitarles, prefiriendo morir con honor a vivir envilecidos por la cobardía o por la traición.

obteniendo a los 23 el título de ses de campaña en puesto de Ingeniero. Es de la misma pro moción que el malogrado in-ventor del autogiro señor La tancias termina

tancias termina el 10 de febre ro y el curso empezará el 20. Asistió a numerosos congre sos en Francia, Inglaterra y Es MARCHARA DE LA ZONA RO tados Unidos. Fomentó eficaz-JA PARA RESIDIR EN PARIS mente el desarrollo de radiodifusión e industrias eléctrica en España. Desde la República se relacionó con Calvo Sotelo, siendo firmante del maniesto del bloque nacional. Es Consejero nacional y pos

teriormente se dedicó al estu-dio del problema de la sindicación en España.

MACIONES

EL PILOTO ITALIANO STOFA NI REALIZA LA PRIMERA ETAPA DE SU REGRESO RIO JANEIRO - ROMA

Natal, 1. - A las 9'30, hora italiana, salió de Río Janeiro con rumbo a esta ciudad e aviador italiano Stofani para realizar la primera etapa de su viaje de regreso a Italia. A las 15'50, hora italiana, ate rrizó el piloto italiano en el ae ródromo de Natal.

ALFERECES PROVISIONALES DE INFANTERIA

Burgos, 1. — En el "Boletín Oficial" del Estado, fecha 30 de enero se convoca un curso de formación de alféreces pro visionales de Infantería en las Academias de Granada, Avila

y Riffién. La duración del curso será de dos meses, la edad desde 18 años cumplidos sin pasar de

Podrán concurrir los individuos procedentes de cualquier arma del Ejército o de miliy puedan acreditar cuatro me- menú extraordinario.

balando sus muebles para man darlos al extranjero, a donde piensan trasladar asimismo sus residencias.

El plazo de admisión de ins

asegura que otros geri-

faltes marxistas seguirán

este mismo camino

Perpignan, 1. - Por conduc-

o digno de crédito se sabe que

Portela Valladares, cansado de

vivir en la zona roja, fijará de

finitivamente su residencia en

París, para lo cual pasarán sus

muebles por la frontera de Le Perthus la semana próxima. Se añade que no es sólo Por-

tela, quien abandonará la zona

roja, pues son numerosas las

personalidades de la política

narxista; en particular encia, que también están em

LA AGRACIADA CON UN CA-NASTILLO REGALADO POR CARMENCITA FRANCO A LA NIÑA QUE NACIERA EL DIA DE NAVIDAD EN BURGOS

Burgos, 1.—El precioso canas tillo que Carmencita Franco re galó a la parroquia de Santa Agueda para la niña que naciera el día de Navidad, ha co rrespondido a la niña Teodora López Vicario, domiciliada en la calle de Fernán González 112, hija de padres humildísimos y muy apreciados en dicha ba-

DESIGNACION DE PRESIDEN TE DEL REFUGIO NACIONAL Y ALBERGUE CASTELLANO

Burgos, 1. — Ha sido nombrado presidente del refugio nacional y albergue castellano, doña María del Pilar Sáenz es posa del alcalde de Burgos, senor Cuesta.

Con tal motivo los refugiacias, con tal que tengan como Con tal motivo los refugia-mínimo el título de bachiller dos fueron obsequiados con un

COMUNICADO DEL ESTADO MAYOR DE LA CIRCUNSCRIPCION OC-CIDENTAL

Concentración a filas

Por la Secretaria de Guerra se ha dispuesto que el proximo día 16 del actual, se concentren en las Cajas de Recluta, los reclutas del primer trimestre del reemplazo de 1940.

En su consecuencia, los mozos nacidos en los meses de enero, febrero y marzo de 1919, residentes en el Territorio verificarán su presentación en el Ayuntantiento o Junta de Servicios municipales; éstos Organismos presentarán los mozos en el Negociado de Reclutamiento de ésta Plaza en funciones de Caja de Recluta delegada de la Caja de Cádiz, verificándolo también directamente en dicho Negociado los no alistados en éstas Plazas, comprendidos en el llamamiento trimestral ci-

Ceuta, 1 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. El Teniente Coronel, Jefe de E. M

Doctor P. González-Haba

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Consulta de 3 a 5. Teléfono 2-8-3 Teniente Arrabal, 6, primero. CEUTA

Servicio Aereo

zado con grandes pérdidas, tan das de cadáveres, en los que

extra rápido para pasajeros y mercancias, entre

TETUAN - SEVILLA - SALAMANCA

con enlace a todos los aeropuertos del Territorio Na cional y de toda Europa.

Para informes dirigirse a

J. A. Primo de Rivera, 1 Teléfono 7-3-6 Agentes de la IBERIA Compañía Aérea de Transpor-

tes, S. A. y de la Deutsche Lufthansa, A. G.

Baquera, Kusche & Martin S.A.

FIGURINES LIBROS DE TEXTO

Frente de Teruel, 29. Ni an grandes que ayer mismo fue- acaso no sintiesen un ideal afin teayer ni ayer han ocurrido en ron retiradas del frente —hay de sus dirigentes que los lanza este frente de Teruel, cosas de quien nos dice que por negar-ron a una muerte segura. se a combatir— la brigada del Juan Alberti Juan Alberti

pecto bélico, fuera de los ti-roteos y cañoneos acostumbra completamente deshechas por CRONICA DEL FRENTE SUR Aver mañana el enemigo sin presión de ningún género por parte nuestra abandonó las po siciones y trincheras que le sir ques de estos días lo mismo en el sector de Singra que de Celadas. Los soldados salieron ju bilosos y contentos a ocupar el nuestras filas en el sector terreno que les dejaron tan "ge nerosamente". Su alegría apenas tuvo momentos de amplio

sobre la tierra dura y no hubo Tan duro fué el castigo que más remedio que tomar preayer recibieron los rojos en cauciones y proceder inmedia-tamente al enterramiento de sector de Peraleda y Granja de Torrehermosa, que no ha dado ninguna señal de vida y ha fal tado también a su costumbre A poco fueron sorprendidos de iniciar los contraataques co nuestros soldados por una súplica que salía de las lejanas trincheras rojas. A gritos con rrespondientes. La única nota saliente de la jornada ha sido el espanto pintado en los rosel incesante paso a nuestras filas de los soldados rojos, futros pedía con esperanza que gitivos que llegan a nuestras se les dejara enterrar a los caposiciones avanzadas hambrien dáveres, pues el intenso sol de tos y en agudo grado de exteayer comenzaba a ocasionar mo nuación, entrando en ellas con lestias y peligros. Las tropas los brazos en alto y vitorean-do a España y a Franco. accedieron compasivamente a

esta postrera y humanitaria la Aprovechando nuestra quie-El general Aranda, que visitud, nuestros soldados se han taba en aquellos momentos la posición, concedió el permiso dedicado a recoger el armamen to que el enemigo dejó desper necesario para la inhumación digado por estos valles. Los rode cientos de milicianos abanos han confesado, por Radio donados por el "Campesino" y de Andújar, que les hemos arre batado unas cuantas posiciones, sin especificar más que Cuando regresamos anocheca aún podemos contemplar có- dos, y diciendo, como siempre, que habían tenido que replemo sombras se pegan a la tie-

garse ante el fuerte empuje de nes que a la postre son los úl- nuestros soldados. timos exponentes del desastre Nuestras posicio Nuestras posiciones avanza-das han quedado debidamente fortificadas y se recogió una gran cantidad de rojos muertos, que yacían entre los ma-torrales de las sinuosidades del jo toda sensación de actividad terreno. En una de nuestras descubiertas se encontró en un al ver a nuestros soldados leivantaron sus fusiles y prorrum piendo en vivas a España se mente famélicos y han manifestado que tenían grandes de seos de verse liberados por nuestras tropas. Uno de ellos, avanzó y dijo: ¡gracias a Dios, que podemos exclamar viva España!, porque en la zona roja esto equivale poco menos que a fusilarle a uno.

El avance de las tropas del Ejército del Sur ha proporcionado a nuestra España, unas posiciones magnificas y riquisimos yacimientos mineros.

MENACHO Librería

PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULAN-

ENCARGOS RAPIDOS

rincón de la sierra un grupo nu Ebro. Todos los labriegos remeroso de milicianos rojos, que cuerdan con gratitud el tesón entregaron. Estaban verdadera rosas resistencias de la alta in

Instantaneamente

y sin perjudicar en ab- Q soluto su organismo se corta un resfriado, la gripe y el reuma, con

El producto de acción inmediata "VICTORIA". Agencia de Publicidad. Sevilla